Temps d'échange en carrefour (45 mn)

A Prévoir :

Chaque catéchiste prévoit un panneau avec une feuille blanche pour le brainstorming et de l'autre face avec 3 colonnes afin de pouvoir écrire pendant les 3 carrefours : faire l'aumône, prier, jeûner.

1. Carrefour « Faire l'aumône »

L'animateur demande de redire les mots qui ont été affichés pendant la lecture de l'évangile et en écrivant le 1^{er} mot 'faire l'aumône ' dans la 1^{ère} colonne sur l'affiche , l'animateur demande :

Comment comprenons nous « faire l'Aumône » ? Faire un brainstorming sur une autre affiche Comment le vivons-nous ? Comment pouvons-nous vivre ce que demande Jésus ?

Ecrire les mots ou phrases relevées pendant le partage sur la colonne correspondante de l'affiche. Donner une fleur et Proposer d'écrire sur la fleur ce que je suis prêt(e) à faire... (qui pourra être complété au caté)

2. Carrefour « Prier »

L'animateur demande de redire le deuxième mot qui a été affiché pendant la lecture de l'évangile et demande : (écrire le mot « Prier » dans la 2ème colonne sur l'affiche)

Comment priez-vous ? - À quelles occasions ? - Avec qui ? ...

Ecrire les mots ou phrases relevées pendant le partage sur la colonne correspondante de l'affiche. Donner une fleur et Proposer d'écrire sur la fleur ce que je suis prêt(e) à faire... (qui pourra être complété au caté)

Inviter à réaliser une cocotte de prière qui aidera à prier tout le temps du carême... (cf. poly explication). Les cocottes auront déjà été préparer (couper, plier, les prières écrites, colorier ou gommettes de couleurs au choix... et si le temps le permet...on peut jouer ...

3. Carrefour « Jeûner »

L'animateur demande de redire le troisième mot qui a été affiché pendant la lecture de l'évangile et demande : (écrire le mot « jeûner » dans la 3ème colonne sur l'affiche)

Comment comprenons nous « jeûner » ? (retirer ce qui encombre notre vie, nous priver, laisser de la place aux autres et à Dieu ...) -

Comment pouvons-nous vivre ce que demande Jésus?

Ecrire les mots ou phrases relevées pendant le partage sur la colonne correspondante de l'affiche. Donner une fleur et Proposer d'écrire sur la fleur ce que je suis prêt(e) à faire... (qui pourra être complété au caté)

Pour aider, faire découvrir dans le livre **Outils et Repère** (p 79-81) ou **Pierre Vivante**, la définition dans le calendrier liturgique du mot « carême » : temps pour se préparer à changer son cœur, sa manière d'être, faire de bons choix, temps pour revenir à Dieu, temps du pardon... (cf. note pour aider la catéchiste).

4. Quand l'accompagnateur général annonce « C'est bientôt le moment de terminer le partage » :

l'animateur lit la phrase de conclusion :

Nous avons réfléchi ensemble mais c'est à chacun de nous de décider notre manière de vivre le carême. « Notre Père voit dans le secret », **distribuer une carte 'mauvaise herbe' :**

→ Explication de la carte 'mauvaise herbe' et noter sur la carte ce que nous sommes prêt à changer :

- -->On rappelle le sens du Carême: En ce Mercredi des Cendres, nous sommes réunis pour célébrer l'entrée en carême. Le carême va durer 40 jours; il se terminera la veille de Pâques, jour de Résurrection de Jésus. Aujourd'hui est un jour important puisque c'est le point de départ d'un cheminement qui nous conduira vers Pâques. Durant quarante jours, nous sommes invités à parcourir une route d'efforts et de prières.
- -->On donne le sens de la mauvaise herbe: La mauvaise herbe est ce qui nous gêne pendant notre marche. Il est le symbole de ce qui nous pèse, et qui nous empêche de vivre en enfants de lumière (de voir, d'être dans le beau, d'être dans la Vie... à la manière de Jésus).

Osons regarder en face nos zones d'ombre, ces moments de notre vie qui nous pèsent :

Par exemple, lorsque nous n'osons pas donner notre avis pour soutenir un camarade d'un autre groupe que le nôtre parce que nous préférons rester dans notre groupe plutôt que de risquer d'en être exclus.

Par exemple, lorsque nous n'agissons pas pour aider quelqu'un de peur de se faire remarquer ou tout simplement par paresse. Par exemple, lorsque nous préférons éviter de prendre un camarade dans notre équipe de peur qu'il fasse perdre l'équipe, au lieu de l'y inviter, de l'aider à progresser pour mieux l'intégrer.

Par exemple, lorsque nous oublions de prier.

Par exemple, lorsque nous critiquons quelqu'un sur son physique, sur sa façon d'être avec les autres ; Lorsque nous jugeons les autres.

Par exemple, lorsque nous fermons les yeux sur des agissements, des choses qui se passent dans notre école ou dans notre collège, de peur de se faire mal voir.

Par exemple, lorsque nous préférons continuer de jouer à l'ordinateur au lieu d'aider papa ou maman.

Toutes ces attitudes alourdissent notre cœur.

Osons changer ces attitudes qui nous détournent de Dieu, pour que nous puissions nous ouvrir davantage aux autres.

Libérons-nous de ces lourdeurs afin d'être mieux avec nous-mêmes, avec les autres et avec Dieu.

Pour cela, nous allons symboliquement nous débarrasser de ces attitudes en nous débarrassant de nos 'mauvaises herbes' pour les confier au Seigneur.

Enfin, proposer d'écrire sur la carte « mauvaises herbes » ce que nous avons envie de changer...

L'animateur invite le groupe à reprendre place calmement pour la suite de la célébration.

NOTE POUR AIDER LA CATECHISTE:

Le Carême:

Le mot Carême vient du mot quarante... Le mot quarante dans la Bible est symbolique. Plus qu'une durée précise, il désigne un temps de méditation, d'épreuves, d'abandon entre les mains du Père pour devenir un peu plus à son image.

- *Le temps du carême commence le mercredi des cendres (jour où l'on brûle les <u>vieux</u> rameaux) et se termine le samedi saint. C'est un temps de montée vers Pâques.
- *Si l'on compte tous les jours entre le mercredi des cendres et la veille de Pâques, on obtient 46 jours.
- *Autrefois, le jeûne était important durant les semaines de Carême; mais, on ne jeûnait pas le dimanche, jour de Résurrection. Les dimanches n'étaient pas comptés dans le carême. On arrivait donc au nombre symbolique de quarante jours pour le temps du Carême. *Aujourd'hui, il est vrai, on ne jeûne plus comme autrefois. Il n'y a donc plus rupture de jeûne le dimanche. De plus, les dimanches qui précèdent Pâques sont de véritables jours de Carême (temps de prière, de retour vers Dieu, de partage,...).

Dans le temps du Carême, on met en valeur la semaine sainte; on l'aborde différemment. Cette Semaine commence le dimanche des Rameaux (jour où l'on cueille les <u>nouveaux</u> rameaux).

Durant le Carême, nous essayons de nous rapprocher un peu plus de Dieu, de devenir un peu plus son image, de transformer notre vie assombrie par le péché en une vie plus éclatante, plus lumineuse, plus tournée vers les autres... Pour nous aider, nous pouvons contempler la vie de Jésus: ses longs moments de prière, ses multiples pas vers les autres, sa confiance illimitée en Dieu...

Le temps du Carême nous rappelle les "quarante" années de l'Exode d'Israël dans le "désert". Les quarante ans sont symboliques : ils représentent le temps nécessaire (mais non connu) qu'il a fallu à tout un peuple pour <u>changer</u>, pour se délester du poids de tout ce qui est noir, obscur, néant, afin de pouvoir s'ouvrir plus pleinement à la Lumière et naître enfin à Dieu (arrivée en Terre Promise).

Le temps de Carême nous rappelle aussi:

- -->les quarante jours que Jésus passe au "désert" (le lieu inhospitalier des tentations);
- -->le déluge (création d'une nouvelle humanité plus proche de Dieu);
- -->La ville de Ninive qui a un sursis de 40 jours pour changer de vie...

A propos du "désert", c'est un lieu de "passage", de transformation, où l'on se reconnaît pauvre devant l'Infini, où l'on se dépouille de tout ce qui est, en nous, "mort", noirceur, obscurité..., afin de revêtir le resplendissant don de Dieu.

<u>Le temps du Carême</u> peut être, pour nous, un temps de "désert", un temps de refus de toutes nos obscurités, un temps d'abandon à la Grâce de Dieu pour un meilleur et merveilleux épanouissement... Un temps de transfiguration...

<u>Le mercredi des Cendres :</u> est le premier jour de Carême. Ce jour-là, les chrétiens participent à une célébration au cours de laquelle leur front (ou leur main) est marqué d'un peu de cendre. Cette cendre provient des rameaux bénits de l'année précédente qui ont été brûlés. La cendre est grise, triste, sans vie... Elle nous rappelle nos existences si souvent encombrées par le péché, si souvent fragiles devant le mal...

Recevoir un peu de cendre sur le front, c'est donc avoir l'humilité de reconnaître que trop souvent nous sommes éloignés du Feu de l'Amour divin... C'est aussi savoir que Dieu nous attend toujours et qu'll espère infiniment un pas de nous vers Lui, une ouverture de notre cœur, afin qu'll puisse rallumer notre mèche grise, afin qu'll puisse rallumer nos vies... C'est enfin s'engager, avec un cœur pur, vrai, à se laisser conduire et transformer par le Feu Infini de Dieu...

Le mercredi des Cendres est donc un commencement, un <u>départ</u>: notre présence à la belle célébration des Cendres est le signe de notre volonté de conversion, le signe de notre désir de revenir à Dieu avec toute la force de notre cœur!